

unterstützen die unverzügliche Beendigung der Auseinandersetzungen in Libanon ohne Einmischung von außen, unter Gewährleistung der Unabhängigkeit, der Souveränität und der territorialen Integrität Libanons.

Sie sprachen sich für die strikte Einhaltung der Grundsätze und Ziele der Charta der Vereinten Nationen aus. Sie äußerten ihre Erwartung, daß die Weltorganisation einer fruchtbaren und gleichberechtigten Zusammenarbeit der Staaten auch weiterhin förderlich sein wird und fordern die Aufnahme der Sozialistischen Republik Vietnam und der Volksrepublik Angola in die Organisation der Vereinten Nationen.

Beide Seiten hoben die große Bedeutung des Kampfes der fortschrittlichen Kräfte der Welt für die Beseitigung jeglicher Formen von Nichtgleichberechtigung, Diskriminierung und Ausbeutung in den internationalen Wirtschaftsbeziehungen hervor und unterstützen das Streben der Entwicklungsländer, sich von imperialistischer Ausbeutung zu befreien und frei über ihre nationalen Reichtümer zu verfügen. Sie unterstützen die Forderung nach einer neuen, die Interessen aller Völker berücksichtigenden internationalen Wirtschaftsordnung.

Die DDR und die Republik Guinea-Bissau stimmen darin überein, daß die Politik der Nichtpaktgebundenheit einen wichtigen Faktor in der Weltpolitik darstellt und einen bedeutenden Beitrag für den allgemeinen Kampf für Frieden und Sicherheit der Völker leistet.

Sie würdigten in diesem Zusammenhang die auf die Sicherung des Friedens und die Unabhängigkeit der Völker von imperialistischer Ausbeutung und Unterdrückung gerichteten Beschlüsse der V. Gipfelkonferenz der nichtpaktgebundenen Staaten in Colombo und betonten, daß es im Sinne der umfassenden Realisierung dieser Beschlüsse liegt, die Zusammenarbeit zwischen den sozialistischen und den nichtpaktgebundenen Staaten zu vertiefen.

#### IV.

Beide Seiten bringen ihre tiefe Befriedigung über die Ergebnisse des Besuches zum Ausdruck und bekräftigen ihre Absicht, die Beziehungen auf langfristiger Grundlage zum beiderseitigen Nutzen zu vervollkommen und auszubauen. Sie drücken ihre Überzeugung aus, daß der Aufenthalt Luiz Cabrals in der DDR positiven Einfluß auf die Festigung der Freundschaft und die Entwicklung der Zusammenarbeit zwischen beiden Parteien, Völkern und Staaten ausüben wird.

Der Stellvertretende Generalsekretär der PAIGC und Vorsitzende des Staatesrates der Republik Guinea-Bissau, Luiz Cabral, dankte im Namen seiner Regierung und der ihn begleitenden Persönlichkeiten für den herzlichen und brüderlichen Empfang und die während seines Aufenthaltes in der Deutschen